

Sale todos los Sábados.	“COSQUILLAS” SEMANARIO EN BROMA Y EN SERIO. DIRECTOR: JOSE JOAQUIN PALMA ADMINISTRADOR: ALFREDO VALLECILLO R.	LA CEIBA, HONOURAS, OCTURE. 15 DE 1927.
Vale \$ 0.05 oro		AÑO 1—No. 7
Tip. Pro-Patria.		Para todo asunto rela- cionado con este perió- dico dirijase a José Joaquín Palma.

Del machetismo feróz

Esto no es concurso!

Remembranzas Históricas

Una vez—como diría el abuelo rodeado de sus queridos nietos—un hombre fuerte de temperamento y de altos relieves en la política, apremiado por circunstancias muy especiales y después de un descalabro maquiavélico, se vió en la necesidad de abandonar el terruño.

Ya en el exilio, con los recuerdos del solar querido, arrebatado por el dolor del caído y azuzado por la jauría partidarista, viendo que su *oficio* no le permitía tomar los 'suyos' donde él quería, exaltado por los ímpetus de su carácter violento, hizo a un lado su basta ilustración y con un verbo virulento como pocos se han gastado, escribió un gran "*Poema*" contra el Presidente de su Patria.

El efecto que produjo la obra fué máximo, pues a decir de gentes entendidas, el *Poema* anduvo de mano en mano por todos los confines del país, y aseguran, que no se quedó *títtere* que no le dió su miradita; por que juzgaron los viejos, que aquello, era la literatura mas "fuerte" escrita contra la primera autoridad ejecutiva.

Así las cosas. La estupidez y la razón casi siempre caminan juntos y un día de tantos, la prensa dió la buena nueva, de que había ingresado al país el autor del mencionado *Poema*, en virtud de "garantías" ofrecidas, para contribuir a la *reconciliación de la familia nacional* y satisfacer desde luego, uno de los puntos del programa administrativo anhelado por el primer magistrado de la República; pero como la venganza no reconoce fueros ni privilegios [la ley agonizando de hambre] el ciudadano del *Poema* fué reducido a prisión, diz que de orden superior, en acatamiento a las libertades públicas y como un obsequio al hombre más honrado, humanitario y filántropo.

Como es de suponer, este hecho de suyo escandaloso y a pesar de que sucedió allí por el "año del Polvo" fue tratado con acritud por propios y extraños, tomando en consideración, que si de verdad la honradez existe, ningún hombre que se precie de caballero, puede ejercer venganzas personales escudado tras la Presi-

dencia de la República. «Tegucigalpa», una de las mejores revistas hondureñas, dice que el Ministerio de Guerra y Marina (¿?) abrió un concurso para premiar la mejor obra que se escribiera, describiendo la Batalla de La Trinidad pero que sólo se presentó el trabajo del Coronel Pedro Rivas y que la comisión, lo consideró suficientemente meritorio, no sólo del premio, sino, de que la obra se editara por cuenta de la Patria en los talleres nacionales.

¡Que concurso maestro, quedó como anillo....!

dencia de la República.

Nosotros como víctimas, q' ya hemos saboreado el acibar de la decrepitud atrabiliaria, recordamos este caso sin hacerle ningún comentario, pues desde que la justicia, se ha tirado por los cerros de Ubeda y las ocho horas de trabajo jamás quisieron salir de las páginas de la Constitución Política; vivimos como la mayoría haciendo Domingos todos los días de la semana y esperando que nos caiga del cielo, el santo manjar de la Democracia.

J J. P.

Miguel Cerrato Candidato Popular para la Alcaldía Municipal de 1928.

Sigamos, mientras ellos se entienden

El Partido Nacional Hondureño que está compacto, porque así lo demandan sus intereses, tiene fija la mirada en un solo hombre.

Su disciplina y el respeto entre sus mismos componentes hace que esta potente institución permanezca rodeando el pabellón azul y blanco y atrayendo elementos para presentar un sólo frente a sus imposibilitados adversarios.

Pues éstos, que son llevados por diferentes «consejos» padecen el mal de la ambición y la falta de disciplina con que siempre se les conoce, hace que se estén arañando y con la mirada en diferentes direcciones.

Tal que en toda la República, los liberales no se entienden y entre ellos, unos quieren para Presidente a Changel, Mejía Colindres, y José María Reina, y otros al Dr. Jacinto Meza, Ferrera, Dr. Argueta y López Villa; de manera que el tiempo es para los que estamos unidos, para los que buscamos el bien de la patria, para nosotros los que buscamos el bien de la Patria; para nosotros que pertenecemos al Partido Nacional y que representamos en los actuales momentos, el orden y el respeto a la vida ciudadana.

M. A. Laffite & Co.

Tienda de primer orden. Importación constante Viveres y abarrotes en general.

Pizzati Bros. Co.

Gran Almacén. Ferretería. Loza. Artículos de Vidrio. Vietrolas.

Vicente Alcarese

Gran Panadería Italiana, e importación de Harina y Licores.

Jorge José

Gran almacén de primer orden. Completa variedad de mercaderías. Licores, viveres y abarrotes. etc.

Salvador Colindrez

Se hace cargo de trabajo en el ramo de pintura. Especialidad en rótulos y decoraciones de sala.

Hotel Royal

Comodidad para los pasajeros. Hermoso edificio. Atención esmerada. Cocina de primer orden. Casa del Dr. Virgilio C. Reynolds.

Dr. J. Leonardo Godoy

— Médico y Cirujano —

El único Sanatorio en esta ciudad. Casos urgentes y Partos se atienden a toda hora.

S. J. Panayotti

Antigua casa comercial con mercaderías a precios sumamente bajos.

Farmacia Honduras

Atendida por un farmacéutico titulado. Gran renovación de medicinas importadas directamente de los Estados Unidos y Europa.

La ley para los tontos

Las autoridades Sanitarias y de Policía, jamás han querido tocar el «delicado asunto» de viviendas en esta ciudad y el pueblo, que lleva chequeado todo lo que le ponen encima, hasta la fecha no halla a que atribuir el descuento o malicia de los que hasta hoy hacen de autoridades, y mas parecen socios de los dueños de casas.

Hay cuarterías que prestan sus malos servicios desde la fundación de este puerto, y los propietarios, esos pulpos malditos, que en la otra vida no le verán la cara a Dios, continúan cobrando crecidos alquileres sin importarles un pito, las inmundas condiciones en que se encuentran los tugurios con que explotan al pueblo!

Hay varias familias aquí en esta ciudad, que viven en la opulencia, en habitaciones bien amuebladas, con caja de caudales contra incendio, gozando todas las comodidades y el lujo que da la riqueza del sudor ajeno y también...

Hay familias que viven en el extranjero, en la misma posición que las anteriores, sin que nadie les conozca otra renta a mas del alquiler de casas.

¡digan la realidad
pues mas parece hoy un día,
que existe una compañía
con la misma autoridad,

Fotografía Williams

La mejor de su género. La más antigua. Precios cómodos y trabajos garantizados.

Pesos a cuatro reales

En números pasados de nuestro periódico, nos referimos muy a la ligera al sistema de pasas y medidas que funcionan en todas las poblaciones y arrabales de este Departamento, haciendo saber a quien correspondía, que es imposible encontrar una libra de 16 onzas y una arroba de 25 libras.

Seguramente, las autoridades encargadas de este ramo, tomaron a guaza nuestra indicación, pues hasta la fecha que sepamos, no se han dado pasos conducentes para cortar de raíz el abuso que apuntamos y en el mercado y pulperías, siguen atracando al pueblo con sus libras de a yarda y sus yarditas de a libra.

Donde la Ley tiene hacienda
y la autoridad Pulpería,
no puede la Policía
evitar una contienda,

Dr. Roberto B. Ugarte

—Cirujano Dentista—

Ofrece sus servicios contigo
al Café Royal.

Dr. A. Ayes Bertrand

— Cirujano Dentista —

Largos años de práctica. Esmero en los trabajos y garantía absoluta.

Molino Nacional de Harina, S. A.

Una industria verdaderamente favorecedora de su número de clientela y de positivo provecho para el país.

Escuela Rateril

Un periódico de la localidad, da el grito de alarma con respecto a la vagancia infantil, explica a la autoridad de Policía sus atribuciones y le presenta a los padres de familia, la consecuencia inmediata de lo antes mencionado, citando hasta los lugares donde se reúnen los muchachos de esta ciudad.

Esto se llama laborar por el bien general, esta es campaña de moralidad, que en otras partes apoyan y secundan los que mandan, sólo aquí donde nosotros, nadie pone los ojos en un suelto de tal género y los muchachos, que no tienen quien los detenga en su tarea de molestar al que va y al que viene, terminarán por cargar con lo ageno el día menos pensado.

En la tierra de los Lagos
el gobierno que es carajo,
al pueblo le da trabajo
para evitarse de vagos.

Andale, vamos

Hay un contento general en esta, por el acuerdo que tuvo la Facultad de Medicina de Tegucigalpa, nombrando su delegado al competente profesional y honrado caballero Dr. don Juan V. Moncada. A propósito de esto, los vecinos de esta ciudad creen que el Dr. Moncada va a llevar a cabo una sin distinción revisión de títulos, para que ejerzan la profesión los médicos radicados en este puerto y aplicarle la ley a los que no tienen cartón, por-

Los viejos del Arco Iris

(AL DUÑO DE LA PULPERIA.)

Un pobre viejo hablador que siempre nos mira mal, hoy es todo un "liberal" y antaño conservador.

Sus ataques sin sabor al partido nacional, son hilachas de costal que no causan escozor.

Pues es nuestro gran Partido el partido salvador, cuando cayó el dictador sobre este pueblo afligido.

Hoy por alivio de males, están pasando mal rato sin encontrar candidato, los mentados liberales.

Sólo el azul que es humano, respetuoso y caballero, tiene al hombre justiciero allá en su casita: Zambrano!

J. P. A.

Dip & Company

Grandes importadores y ventas por mayor, de toda clase de productos del país y extranjeros.

que no es justo ni decoroso, vivir de lado en cumplimiento de atribuciones y paseando con individuos que se rien a mandíbula abierta de las leyes que nos rigen.

Con que si es posible, que se publique por la prensa el nombre de los "acertados" que han sido suspendidos para que el público los conozca, y no se deje embaucar haciendo boca con una oliva o agarrado de la naza.

De la prensa seria

"Alpiste pal Canario"

En La Voz de Honduras, correspondiente al 8 del corriente encontramos en la sección informativa, el trocito de enchilada que trasladamos a nuestros queridos lectores.

"15 Abriles

El día de ayer cumplió años la simpática señorita Dolores"

¡15 Abriles en Octubre colega! ¡Con yo es, la bruta y media.

En una revista de la capital y como cabeza de un elisé aparece la palabra gastada de "Ilustre desaparecido"

¡Cáspita! Desde que apareció el periodismo hondureño le llaman ilustres a los muertos. ¿Como se llamaran los difuntos que no llevaron en vida ese adjetivo?

"Mexico" un periódico de Chicago Ill. en una sección de anuncios dice: "¿Es Ud una victima de las enfermedades que arruinan la salud?"

¡Corcholis! Como anda la ciencia médica en aquella ciudad de Yanquilandia.

¿Cuales serán las enfermedades que no son malas a la salud en aquel centro industrial de norteamérica?

Antonio Kawas

Casa comercial bien montada con edificio propio. Renovación de mercaderías e importación directa de Estados Unidos y Europa.

Le zumba el aparato...



Cuando oimos hablar de paz y vemos que los rojos se preparan para hacernos la guerra.

Ponderar la agricultura, donde el chapulin ha obtenido carta de ciudadanía.

Alardear de garantías donde no hay respeto para la vida humana.

Vivar a la Libertad, un pueblo que gime bajo la férula del garrote.

Perseguir la vagancia, en los países que el gobierno mismo cultiva la pereza.

Dar clases de moral, frente a los ladrones del Erario Público.

Predicar la conciliación de la familia, con el garrote amenazante . . . en la mara.

Trabajar por el orden, y proteger los vicios para darle vida al Fisco.

Y decir que siembre morera a un pueblo que vive en cueros.

Al cine Odeón de El Porvenir, con lleno completo en sus noches de función y Manuel, medio jalaó porque no va todo el pueblo.

Honduras Tabaco Co

Gran Fábrica de Puros de la mejor calidad, elaborados con Tabacos escogidos.

Positivo

Un niño le pregunta a la mamá, que cuando van a mandar los liberales; y la señora que sabe lo deastrozo que son para la Patria esos señores, le contesta.

—Pues hijo, los liberales mandarán, cuando ya no ha ya un sólo nacionalista en nuestra Honduras.

Au Bon Marché

Gran almacén de lujo. Mercaderías Europeas y Americanas. Calidad y baratura.

Juan N Kawas & Co.

Grandes existencias de mercaderías constantemente renovadas y a precios sin competencia

Miguel González H.

Productos del país y extranjeros. Especialidad en viveres y abarrotes a precios bajos.

Los Perolines

Mercaderías en general. Comestibles, vinos y licores a precios sin competencia.

La C. J. Warren, S. A.

Agentes Comisionistas. Vitrinas. Cámaras fotográficas, Máquinas de escribir, sexocrín, vinos y productos del país.

Sastrería La Moderna

De Camilo Zúñiga

Existencia de casimires. Oficiales competentes. Cumplimiento. Elegancia y baratura.

HOTEL BALDERACH - El mejor de Tela.